

Monitoreo y Análisis

25/agosto/2023

SECRETARIO

(B-396) Trabaja Agricultura en ordenamiento del cultivo de aguacate, en favor del cuidado de los ecosistemas

Jalisco, México. **Agricultura** define polígonos de potencial productivo en diferentes entidades del país para sembrar aguacate y ordenar de mejor manera este cultivo, sin comprometer Áreas Naturales Protegidas ni provocar cambios de uso de suelo de forestal a agrícola, informó el Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula. *Heraldo de México*, 23 / 24 Horas, 14

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023000963nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023000802nc.pdf

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/538663/Trabaja-Agricultura-en-ordenamiento-del-cultivo-de-aguacate-en-favor-del-cuidado-de-los-ecosistemas.html>

<https://www.voragine.com.mx/2023/08/24/trabaja-agricultura-en-ordenamiento-del-cultivo-de-aguacate-en-favor-del-cuidado-de-los-ecosistemas/>

<https://www.periodicomitierra.mx/trabajan-en-el-ordenamiento-del-cultivo-de-aguacate-en-favor-del-cuidado-de-los-ecosistemas/>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1694848342331695191>

SECRETARÍA

Pasan por Segalmex de acusados a testigos

Cinco ex funcionarios y empresarios negociaron con la Fiscalía General de la República (FGR) un criterio de oportunidad para colaborar en las investigaciones del multimillonario desvío en **Segalmex**, de los cuales al menos dos ya salieron del Penal del Altiplano. La Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada (FEMDO) ha dejado de perseguir a quienes negociaron el beneficio en condición de prófugos y se desistió de la acción penal en favor de los empresarios Ricardo José Lambretón López Ostolaza y Juan Carlos Burillo González, quienes ya abandonaron la cárcel. *Reforma*, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023001535nc.pdf

DIARIO OFICIAL (MADRUGADA)

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2023, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de San Luis Potosí.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5699831&fecha=25/08/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Limoneros se organizan para evitar desabasto

Mientras que en el municipio de Apatzingán el corte y comercialización del limón sigue paralizado, los agricultores de los municipios vecinos, de Buenavista y de Múgica, redoblan esfuerzos para evitar un desabasto generalizado de la fruta en todo el país. Hace ya 10 días que los productores de limón de Apatzingán decidieron parar sus labores ante el cobro de cuotas, extorsión y amenazas del grupo delictivo de Los Caballeros Templarios. En Apatzingán, en tanto, continúa parado el corte del limón; los empaques están cerrados y los cortadores, así como otros trabajadores de la cadena productiva están sin empleo. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023001222nc.pdf

Activo Empresarial / Limoneros, otra vez la extorsión y sube precio; gobernador Ramírez Bedolla pide denuncias / José Yuste

Los productores de limón, otra vez, sufren de extorsiones de cobros de derecho de piso, y desde luego esto provoca un efecto económico nocivo: inflación. El precio del limón ya empezó a aumentar de precio. Pero este problema del limón también lo hemos visto con el aguacate. **Excélsior, 30**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023001393nc.pdf

Michoacán suma más extorsiones

Con apenas siete meses transcurridos, 2023 ya se convirtió en el año con más denuncias registradas por casos de extorsión en Michoacán, de acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). La cifra, que se da en medio de las recientes denuncias de productores de limón de ser víctimas de extorsión por parte del

crimen organizado, es 287 por ciento más en comparación con las 33 registradas en el mismo periodo de 2022. *La Prensa*, 29 / *El Sol de Toluca*, 22

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023001158nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023001208nc.pdf

Se agudiza inseguridad aguacatera

Se agudiza la crisis de los productores de aguacate michoacanos, ya no sólo es la inseguridad y el pago de cuotas para que el producto pueda salir de las huertas, aseguran que hay "mano negra" entre los empacadores, quienes les han bajado el precio del fruto hasta en un 100%, no obstante que la producción anual sigue siendo prácticamente la misma. *Excélsior*, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023001716nc.pdf

Impulsan Ley del Mezcal Mexiquense

Apoyan iniciativa a Ley del Mezcal Integrantes de la Comisión de Desarrollo Agropecuario y Forestal reconocieron la calidad del mezcal que se produce en la entidad y que el impacto económico de esta actividad en la región sur de la entidad obliga a regularla, por lo que respaldaron la iniciativa de Ley del Mezcal Mexiquense propuesta por la diputada Karla Aguilar Talavera (PRI). En reunión de trabajo para Iniciar el análisis de esta iniciativa, la legisladora Karla Aguilar explicó que se trata de promover la protección del cultivo del agave mezcalero, el fomento de su desarrollo sostenible, la preservación, impulso y desarrollo de la cadena productiva del mezcal y su comercialización. *El Sol de Toluca*, P.p 1 / *La Calle*, 15

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023001008nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023000187nc.pdf

En Breve / Michoacán Impulsan el campo / Redacción

Con el objetivo de desarrollar reformas constitucionales locales que permitan un mayor crecimiento para el campo, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de Michoacán desplegó un equipo de técnicos a las principales zonas agrícolas del estado. *El Economista*, 36

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023000746nc.pdf

Cayó la recaudación a las ganancias del comercio mayorista

Al cierre del primer semestre, la recaudación del Impuesto sobre la Renta (ISR) a las ganancias del comercio mayorista se ubicó en 84,256 millones de pesos y con ello representó una contracción anual de 9.7% en términos reales, de acuerdo con el Informe Tributario y de Gestión del Servicio de Administración Tributaria (SAT). "Hay algunos sectores del comercio al por mayor que están cayendo más, por ejemplo, el que tiene que ver con materiales de desechos, el de materias primas para el sector industrial y agropecuario, y también el de abarrotes y alimentos", explicó Viramontes. *El Economista*, 11

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023000734nc.pdf

Migrantes profesionistas hacen crecer las remesas

El permiso que autoriza a los ciudadanos mexicanos y canadienses calificados la entrada temporal a Estados Unidos para dedicarse a actividades comerciales a nivel profesional como contadores, ingenieros, abogados, farmacéuticos, científicos y maestros, tiende cada vez más la recibir el aval, pues se elevó 58.1 por ciento la aprobación de la visa conocida como TN/NAFTA entre 2019 y 2022, algo que impúlsalas remesas, según reveló BBVA. Uno de los sectores con mayor necesidad de mano de obra profesional es el agropecuario, en el que la absoluta mayoría de quienes están recibiendo visas para poder trabajar en EU son mexicanos", explicó Carlos Serrano, economista en jefe de BBVA Research. **Milenio Diario, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023000668nc.pdf

Gente detrás del dinero / Dwayne The rock y otros blindajes del tequila / Mauricio Flores

Es inminente la derrota de México en el panel de controversia por el asunto del maíz transgénico convocado por la representación comercial de Estados Unidos; pese a la retórica oficial del "no pasa nada", el ala radical del Gobierno en materia alimentaria y agrícola -cuyo ascendente ideológico y moral recae en el exsecretario del Medio Ambiente, Víctor Toledo no cuenta con estudios científicos que demuestren los daños a la salud alegados..., por lo que vendrán sanciones arancelarias contra productos agropecuarios y manufacturados exportados al vecino país, represalias de las que, sin embargo, estará a salvo el tequila. **La Razón de México, 19**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023001106nc.pdf

Clase media en India, atractiva para empresas mexicanas

En entrevista, el Embajador de México en este país asiático, recalcó que la clase media de la India, (que representa 4.6 veces el tamaño de la población total de México) está creciendo, junto con su poder adquisitivo, por lo que es un mercado realmente muy activo y muy productivo. En México hay casi 200 empresas del país asiático en muy diversos sectores que van desde el automotriz, el electrónico, de fertilizantes, hasta el farmacéutico", enfatizó. **El Financiero, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023001320nc.pdf

Ricos y Poderosos / Seguridad alimentaria, en riesgo: PROCCYT / Marco Antonio Mares

México estaría repitiendo la crisis alimentaria que devino en crisis humanitaria registrada en el año 2022 y que llevó a la dimisión del presidente de Sri Lanka, Gotabaya Rajapaksa, por la intención de que su país produjera alimentos totalmente orgánicos y la prohibición del uso de fertilizantes sintéticos en los cultivos. El riesgo es latente porque en los últimos periodos legislativos se han presentado diversas iniciativas relacionadas con restricciones al uso de plaguicidas, las cuales de ser aprobadas tendrían como principales consecuencias la pérdida de cultivos y el incremento de precios de los productos del campo. **El Economista, 26**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023000779nc.pdf

Nombres, nombres y nombres / Daikin 10 años aquí, 460 mdd, su apuesta por el nearshoring y energía verde el desafío / Alberto Aguilar

BANCOS CARNE AL ASADOR A DIGITAL VS FINTECH. Frente a la limitada inclusión financiera, la ABM de julio Carranza apuesta a lograr abatirla vía la banca digital. El miércoles informó de su inversión en tecnología por 25,000 mdp de julio 2022 a junio 2023. Ha crecido más de 340% en la última década. En consecuencia, los usuarios por Internet ya suman 79 millones, vs 20 millones del 2013 y han crecido 294%. **El Sol de México, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023000913nc.pdf

Artículo / 18 años de la creación del Coneval / Jose Nabor Cruz

El segundo indicador es el índice de la Tendencia Laboral de la Pobreza (ITLP), que de manera trimestral compara los ingresos laborales con el costo de la canasta alimentaria.

¿Hacia dónde vamos? Indudablemente seguiremos trabajando en la generación de información clara, oportuna y objetiva sobre la situación de la política social y la medición de la pobreza en México. **El Financiero, 33**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023001599nc.pdf

Al Mando / La sequía, más allá de las lluvias / Jaime Núñez

La falta de lluvia que azota a nuestro país es un fenómeno añejo, sin embargo en los últimos años ha alcanzado niveles alarmantes en zonas como Nuevo León y la Ciudad de México, por mencionar algunas, y aunque en la temporada de huracanes y ciclones tenemos lluvias, a veces torrenciales, no son suficientes para llenar a su máxima capacidad a las más de 200 presas que hay en el país, ni para que el agua pluvial se conserve, ya que de acuerdo con la Conagua, que encabeza Germán Martínez, hasta 72.5 por ciento de ese líquido se evapora y regresa a la atmósfera, y menos de 30 por ciento llega a los ríos, arroyos o al subsuelo para recargar los acuíferos. **El Herald de México, 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023000973nc.pdf

Incierto, ciclo agrícola 2024 en distrito Río Florido de continuar la sequía

Se avecina incertidumbre para el año agrícola 2024 en San Gabriel y Pico de Águila debido a disminución en los niveles de agua; esto de acuerdo a lo declarado por el Jefe de la Sader en el distrito del Río Florido. Las presas San Gabriel y Pico de Águila han experimentado una disminución constante en sus niveles de agua durante los últimos meses: Sader

<https://www.elsoldeparral.com.mx/local/parral/incierto-ciclo-agricola-2024-en-distrito-rio-florido-de-continuar-la-sequia-10588252.html>

http://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023103433cd.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Verde en serio / Conservación marina y pesca industrial / Gabriel Quadri

El establecimiento de Áreas Marinas Protegidas con prohibición de pesca es un instrumento estratégico para la conservación de la biodiversidad marina, y... para la sostenibilidad y productividad de la propia industria pesquera. Se trató de la mayor AMP con prohibición de pesca en toda América del Norte, con una extensión de casi 15 millones de hectáreas (100 veces la superficie de la Ciudad de México), que la hace la treceava más grande del mundo, y que representa el 4.2% de la Zona Económica Exclusiva de nuestro país. El objetivo fue, por un lado, la conservación de ecosistemas y especies de un enorme valor ecológico y simbólico, como ballenas, delfines, tortugas, tiburones, mantas (móbulas), y una miríada de peces, crustáceos, aves y moluscos. **El Economista, 28**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023000782nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

De Naturaleza Política / Desde el altar no se ideologiza... / Enrique Aranda

Asteriscos * Si bien de manera en extremo cuidadosa hasta ahora, a nadie escapa ya el creciente número de diferendos formales -paneles laborales y controversias como en el caso del maíz transgénico o la energía- promovidos por el gobierno y empresarios estadounidenses contra México en el marco del T-MEC ni tampoco el "despectivo" silencio e inacción que, ante ello, mantiene la cuestionable Raquel Buenrostro, de Economía... **Excélsior, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023001426nc.pdf

Desbalance / Buenrostro evita verse con sus pares / Redacción

Como se ha vuelto costumbre en esta administración, México evita participar en organismos y grupos internacionales. Nos cuentan que la reunión que mantienen desde ayer los ministros de Comercio e Inversión del G20 en Jaipur, India, no fue la excepción, pues la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, perderá la oportunidad de verse con sus homólogas: la estadounidense Katherine Tai y la canadiense Mary Ng. Nos detallan que ambas funcionarias van a aprovechar el evento para hablar de diversos temas, incluido el panel de controversia que Estados Unidos inició contra México por la decisión de disminuir el uso del maíz transgénico. Ya será para la otra. **El Universal, 26**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023001244nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

4.67% fue el monto

En la primera quincena de agosto el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró una variación de 0.32% respecto a la quincena anterior, y con ello, la inflación general anual se ubicó en 4.67% con lo que ligó siete quincenas a la baja y marcó un mínimo desde marzo de 2021. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el producto que con más incidencia a la baja en los precios durante las primeras dos semanas de agosto fue la papa y otros tubérculos con un descenso de 5.39%, le siguió el chayote con una disminución de 16.34%, en tanto que el transporte aéreo se abarató 6.78 por ciento. **Excélsior**, P.p 1- 1 y 2 **Dinero / Publímetro**, 7 / **Ovaciones**, 24/ **La Jornada**, 17 / **El Economista**, 4 / **La Crónica Réplica**, 12 / **Milenio**, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_25082023/25082023001377nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_25082023/25082023000479nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_25082023/25082023001519nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_25082023/25082023001332nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_25082023/25082023000736nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_25082023/25082023000530nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_25082023/25082023000671nc.pdf

Aumenta el precio del limón 17% en agosto por la inseguridad; prevén escasez

Los precios del limón en nuestro país han experimentado un incremento mayor al 17% durante el mes de agosto en comparación con el mes de julio, debido a la Inseguridad que se registra en el estado de Michoacán, por lo que comerciantes de mercados capitalinos consideran que esta situación puede generar una eventual escasez del fruto. Platicaron que el limón sin semilla se vende entre 80 y 60 pesos debido a que un costal de 15 kilos de limón cuesta casi mil pesos. De acuerdo con información del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), el precio del limón en los primeros días de agosto se ubicó en 17 pesos por kilogramo directamente del productor. **La Prensa**, 1/ **El Sol de México**, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_25082023/25082023001293nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_25082023/25082023000836nc.pdf

Crímen, parte de la cadena productiva

Del pago de extorsiones o llamado cobro de piso dependen los costos en los mercados michoacanos de algunos insumos como el limón, reconocieron comerciantes quienes asumen como parte de la cadena productiva a los grupos delictivos. De 15 días a la fecha el costo del cítrico varía entre los 40 a 60 pesos por kilo, depende de la calidad, apuntan los oferentes, quienes atribuyen el incremento del cítrico a la suspensión de actividades del corte y empacadoras que desde hace una semana se mantiene en la demarcación de Apatzingán.

Excélsior, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_25082023/25082023001713nc.pdf

La delincuencia incide en el precio del limón

El representante de mercados agrícolas no descarta que existan más aumentos de costos en el mediano plazo CDMX. Los delitos como la extorsión y la inseguridad en algunas regiones productoras de limón en Michoacán provocaron un aumento de precios en este fruto durante la primera mitad de agosto, reportando precios de hasta 60 pesos el kilogramo, y no se descartan mayores alzas en el mediano plazo, advirtió Juan Carlos Anaya, director general de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). *La Prensa*, 27/ *El Sol de Toluca*, 21
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023001134nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023001205nc.pdf

Los 10 productos con precio a la baja con mayor incidencia

Papa y otros tubérculos -5.39%; Chayóte -16.34%; Transporte aéreo -6.78%; Aguacate -3.70%; Huevo -1.16%; Ejotes -18.67%; Pollo -0.51%; Servicios turísticos en paquete -2.43%; Naranja -2.40% y Chile serrano -4.76%. *El Economista*, 5
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023000751nc.pdf

Los 10 productos con precios al alza con mayor incidencia

Jitomate 18.09%; Gas doméstico IP 4.25%; Cebolla 17.38%; Universidad 1.91%; Electricidad 1.45%; Loncherías, fondas, torterías y taquerías 0.36%; Gasolina de bajo octanaje 0.36%; Preparatoria 2.69%; Vivienda propia 0.10% y Otras frutas 2.80%. *El Economista*, 4
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023000748nc.pdf

Futuros de soya en Estados Unidos suben por riesgo de calor

Los futuros de la soya en Chicago subieron los jueves por segunda sesión consecutiva, apoyados por las fuertes exportaciones y la incertidumbre sobre la oferta, ya que el tiempo caluroso y seco pone en incertidumbre las perspectivas de Estados Unidos. El maíz bajó ligeramente, mientras el mercado evaluaba los resultados de la gira de cultivos Pro Farmer de esta semana. El trigo retrocedió porque los operadores sopesaron la fuerte oferta mundial frente a la débil demanda de trigo estadounidense. El contrato de soya cerró en 13.645 dólares el bushel; El maíz bajó 4.5 centavos, a 4.86 dólares el bushel, mientras que el trigo perdió 7.5 centavos, a 6.3225 dólares el bushel. *El Economista*, 22
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023000742nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Complica Pemex la baja de tasa

La complicada situación financiera de Petróleos Mexicanos (Pemex) podría tener un impacto en la política monetaria que obligue a mantener en niveles elevados la tasa de referencia del

Banco de México (Banxico), de acuerdo con un integrante de su Junta de Gobierno. En la minuta del Banco de México, los comentarios no tienen nombre ni apellido de quienes los hayan emitido. Cuando se menciona un comentario, se refieren a su autor como un miembro de la Junta y cuando se agrega una nueva opinión se refieren al autor como otro miembro.

Reforma, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023001612nc.pdf

Abren proceso para el relevo en la UNAM

A diferencia de otras ocasiones, esta vez la UNAM escuchará a más voces en su ruta para definir al relevó de Enrique Graue Wiechers. La Junta de Gobierno inició reuniones para analizar la situación de la Universidad y sus perspectivas, pero también para definir qué perfiles buscará en los aspirantes a encabezar la Rectoría los próximos cuatro años.

Excélsior, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023001325nc.pdf

Anuncia AMLO nueva estrategia en búsqueda de desaparecidos

La sorpresiva renuncia de Karla Quintana como titular de la Comisión Nacional de Búsqueda (CNB) fue porque "cerró un ciclo", sostuvo ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador, pero reconoció que la dimisión pudo deberse a un desacuerdo con el nuevo censo sobre personas desaparecidas que proyecta el gobierno federal. Para la realización de ese nuevo registro, las autoridades pretenden tomar como base no sólo las denuncias correspondientes ante las fiscalías estatales, sino usar otros padrones, como el listado de vacunación contra el covid-19 y visitas domiciliarias de los servidores de la nación.

La Jornada, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023001203nc.pdf

Regreso a clases con la mayor alza en colegiaturas desde 2009

El regreso a clases será el más caro en años. El precio de los servicios educativos privados (colegiaturas y otros rubros) registró el mayor incremento desde 2009 durante la primera mitad de agosto, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En los primeros 15 días del mes, la inflación anual en este rubro se ubicó en 5.35 por ciento, el mayor aumento desde la segunda mitad de julio del 2009, es decir, en 337 quincenas. "Ahora que ya todo regresó a la normalidad tras el impacto de la pandemia de Covid-19, que prácticamente todos regresaron a las escuelas, hay una mayor demanda; entonces, se están aprovechando y, por lo tanto, suben los precios", comentó Gabriela Siller, economista en jefe de Banco Base.

La Razón, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_25082023/25082023001031nc.pdf